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Ce temps charnière entre le terme de l’année passée et les promesses de l’an nouveau nous

oblige à ériger un bilan tout en nous invitant à envisager 2025.

On ne peut méconnaître l’important et coûteux chantier de restauration de l’église, qui à

peine achevé, révèle des suites non évoquées initialement et qui appellent un prolongement

pour la mise en sécurité de ses usagers.

Une seconde « tranche » de travaux inévitablement soumise à la procédure des appels

d’offres s’impose donc, qu’il faut intégrer à la maîtrise contenue des finances de la

collectivité.

Relatons également l’implantation provisoire de la MAM (Maison d’assistantes

maternelles) dans l’ancien local de l’épicerie, réalisée sur les seuls deniers de la commune,

l’envol de la maison « France Services », les interventions sur la voirie, la réfection de

l’éclairage public enfin achevée…

A noter que l’office HLM « Aveyron Habitat » a déposé en octobre dernier le permis de

construite de quatre logements sociaux au lotissement « Le Dévez » et que celui de la

nouvelle MAM va suivre, que les études relatives à la rénovation de l’ensemble des ouvrages

d’assainissement sont largement entamées, ce qui augure la réalisation des opérations de

réfection globale du réseau de collecte et l’implantation d’une nouvelle station d’épuration

en 2025.

Géométrie particulière que celle qui consiste à synthétiser l’ensemble de ces dossiers dans

le temps restant du mandat et le maintien de l’équilibre budgétaire.

Évidemment on ne saurait clore ce message sans célébrer la sempiternelle et inlassable

activité des acteurs associatifs et économiques de notre commune auxquels il convient de

rendre hommage, qu’ils soient ici remerciés pour leur dynamisme.

 A toutes et à tous, meilleurs vœux.

 Jean-Michel LADET

Le mot du Maire



La démographie en question...

Je suis un de ces enfants du « baby-boom » qui ont grandi avec les images d’un monde toujours plus peuplé au point d’en
devenir inquiétant. 4 milliards en 1975, 6 milliards en 2000, 8,2 milliards en 2024 et 10 milliards en 2080 ; cela donne le
vertige à l’aune d’une crise climatique annoncée. Et puis, sans crier gare, une bonne partie de la planète, à commencer par
la Chine, a entamé une nouvelle révolution démographique. Dans le sens inverse cette fois. Sur tous les continents, à
l’exception de l’Afrique, le taux de fécondité s’éloigne de plus en plus du seuil de renouvellement des générations. Le
monde des nations développées a entamé son vieillissement, voire, pour certains, la réduction de sa population. L’idée de
ce mot est de prendre la mesure du choc annoncé, par un voyage autour du monde pour observer les freins au désir
d’enfant.

Philippe D.

Le  mot du rédacteur

Alors que l’année 2024 touche à sa fin, les membres du Conseil des Jeunes et moi-même souhaitons vous adresser

nos meilleurs vœux pour 2025.Que cette nouvelle année vous apporte bonheur, santé et réussite, ainsi que de

nombreux moments de partage et de convivialité dans notre village. Cette année, grâce à votre soutien et à votre

participation, nous avons mené plusieurs actions importantes pour dynamiser la vie de notre commune.

L’organisation d’un Carnaval festif qui a rassemblé petits et grands.

La vente de gâteaux lors de la brocante de la fête de la Saint-Cyr

La décoration des sapins pour illuminer notre village pendant les fêtes de fin d’année.

Et ce n’est pas fini ! Nous avons également acquis des tables et des chaises pour les enfants de la MAM (Maison

d’Assistance Maternelle). Ces équipements seront officiellement offerts lors d’une rencontre conviviale prévue

fin janvier ou début février, en présence de tous les enfants. En 2025, nous serons heureux de continuer à

travailler ensemble pour renforcer les liens entre les habitants de Campagnac. Nous vous souhaitons

d’excellentes fêtes de fin d’année et une merveilleuse année 2025 !

Les vœux du Conseil Municipal des Jeunes

Lina;et ses Conseillers.



Lundi, mercredi et vendredi 

de 8h30 à 12h

vendredi de 8h30 à 13h30

lundi, mardi, mercredi, jeudi

de 8h30 à 12h30 et de 13h30 à 17h

Les permanences :

lundi au vendredi 

de 13h30 à 17h.

Rappel des horaires d’ouverture

Saint-Laurent d’Olt le mardi matin toutes les deux

semaines à compter du 7 janvier 

Saint-Saturnin de Lenne tous les jeudis matin

mercredi et Jeudi  

de 15h30 à 18h.

Secrétariat de Mairie

La France Services

L’Agence Postale

La Bibliothèque Municipale

lundi, mercredi et samedi

de 13h30 à 17h.

La Déchetterie



Campagnac Lot et Serre 

Situé dans le bâtiment de la mairie, cela fait plus de trois ans que notre structure « anciennement la maison des

services au public » a obtenu la labélisation « France services ». 

Au lancement, le programme avait pour ambition d’apporter « une réponse au sentiment de relégation et

d’éloignement à l’égard des services publics vécu par une partie de la population ». Depuis la mise en place des

permanences dans les communes de St Saturnin et de St Laurent, le taux d’accompagnements des usagers dans

leurs démarches administratives n’a cessé de croître, répondant ainsi à de nombreux besoins. 

Les 5 thématiques (à Campagnac) qui suscitent le plus de demandes d’accompagnement par opérateur national

sont les suivantes :

France Titres (l’immatriculation de véhicule, demande de permis de conduire ou carte d’identité). 

Les finances publiques (déclaration de revenus, imposition, changement de situation…).

Les allocations familiales (prestations d’action sociale, déclaration trimestrielle ou annuelle).

L’assurance retraite (déposer ou compléter une demande de retraite, mise à jour de la carrière…) 

L’assurance maladie (demander une carte vitale, une complémentaire santé solidaire, une ouverture de

droit…). 

Pour rappel, les conseillères France services vous accueillent et vous accompagnent pour toutes vos démarches

administratives du quotidien au sein d’un guichet unique. L’espace France services vous permet d’accéder à un

bouquet de services du quotidien, il vous est possible de solliciter douze services ou partenaires de l’Etat :

Depuis le début d’année l’animatrice France services actrice du réseau de

l’inclusion numérique a mis en place des accompagnements visant à rendre

le numérique accessible à chaque individu et à transmettre des compétences

numériques. Ce service gratuit est proposé aux personnes qui souhaitent

s’initier au monde du numérique ou aux personnes débutantes. Avec l’appui

de la plateforme « Les Bons Clics, » vous serez guidés sur diverses ressources

qui permettent d’acquérir ou d’approfondir vos connaissances numériques. 

Pour tout accompagnement numérique, il est nécessaire de prendre un

rendez-vous en nous contactant au 05.65.70.21.06.

Horaires : du Lundi au Jeudi : de 8h30 à 12h30 et de 13h30 à 17h00 et Vendredi de 8h30 à 13h30



L’inventaire des réseaux des ouvrages

d’assainissement collectif a débuté en fin d’année

2023. Cette opération est en cours d’achèvement

avec la réalisation de contrôles de conformité sur

le réseau public et plusieurs habitations de la

commune.

Le but est d’améliorer la conformité de la station

d’épuration et lutter ainsi contre la pollution

domestique issue des eaux claires « parasitaires ».

Financé par l’Agence de l’Eau Adour-Garonne

(A.E.A.G), ce programme va aussi permettre de

hiérarchiser les travaux prioritaires et réhabiliter

la station d’épuration actuelle. 

Un travail est enfin réalisé sur le traitement des

eaux pluviales.

 

 

Un questionnaire a été lancé l’été dernier afin de

consulter la population sur la création d’un

espace collectif et convivial. Plus d’une centaine

de réponses ont été récoltées et analysées par la

coopérative sociale CISAME.

La synthèse des réponses fait l’objet d’une

présentation spécifique au sein du bulletin.

Plusieurs pistes ressortent mais surtout une

attente commune : celle du partage d’activités

conviviales au sein d’un même lieu, aménagé et

accessible, répondant aux besoins de chacun.

Cette démarche est aussi le moyen d’unir les

moyens, entre le collectif et l’individuel, et de

renforcer la solidarité en milieu rural. 

Assainissement collectif
: finalisation du
schéma directeur
communal 

Espace des solidarités
et questionnaire social

Bibliothèque
Notre bibliothèque municipale fonctionne bien grâce aux
bénévoles qui se relaient pour accueillir un public
toujours plus nombreux, c’est ainsi qu’en cette année
2024, 2000 prêts de livres ont été concédés. Optimistes,
les bibliothécaires le sont car disent-elles « on a
l’impression de voir du monde et des lecteurs actifs ». Ces
moments partagés dans ce lieu culturel sont comme des
remparts contre le repli sur soi, ils nous donnent de la
force pour continuer, offrant au plus grand nombre,
l’espace d’un instant, des intermèdes de joie et de
convivialité. 

La lecture publique, bien plus qu’un simple acte de lecture, est une porte ouverte vers l’enrichissement
personnel, le partage des connaissances et l’épanouissement collectif. Ces espaces revêtent une importance
cruciale pour la vitalité de nos territoires et son attractivité. Alors bonne lecture !

 ACTUALITÉS



La première réunion du Conseil d’Ecole de cette année scolaire 2024-2025 s’est déroulée le mardi 05 novembre sous la
présidence de Madame Nathalie Bonnet, Professeur des écoles assumant les fonctions de direction. Etaient présents,
Monsieur le Maire assistés de ses conseillers municipaux de la commission école, les représentants des parents d’élèves
(Mme Julie Lamic et Mr Frédéric Maestri), l’équipe enseignante ainsi que Madame Christine Blanquet Déléguée
Départementale de l’Education Nationale.
Madame la Directrice nous fait part du résultat des élections de parents d’élèves dont le taux de participation de 80,43%
est toujours aussi encourageant. Elle nous présente ensuite le personnel et les effectifs, 36 élèves sont inscrits (17 en
maternelle et 19 en élémentaire) le règlement intérieur, la Charte internet ainsi que le programme de lutte contre le
harcèlement, fort heureusement notre école n’est pas confrontée à cette problématique scolaire. La sécurité a été renforcée
grâce à un système d’alarme et la mise en place d’un interphone pour pouvoir pénétrer dans l’enceinte de l’école, les
parents attendent désormais leurs enfants devant le portail. Un certain nombre de projets éducatifs sont portés à notre
connaissance, sortie école et cinéma à Séverac d’Aveyron, Jeunesses Musicales de France à la Maison du peuple à Millau,
spectacle théâtral par la compagnie des trois chardons à cela s’ajoute un projet en classe de découverte. Tous ces projets
viennent compléter les savoirs fondamentaux, contribuant ainsi à développer l’imaginaire des élèves. Les questions
diverses sont ensuite abordées notamment en ce qui concerne la sécurité des enfants aux abords de l’école, une réflexion
concernant ce sujet est à l’étude. 

Ecole

Fête de Noël à l’école

C’est dans une salle d’animations enthousiaste que la fête de Noël de l’école s’est déroulée le vendredi 20

décembre. Après le traditionnel repas concocté par le restaurant de la gare, les enfants se sont retrouvés sur

scène pour un spectacle élaboré par les enseignantes, mêlant chants et chorégraphies dans une ambiance festive

et joyeuse. De nombreux parents et habitants du village ont apprécié et applaudi ce moment de partage. L’arrivée

du Père Noël avec son chariot rempli de présents fut acclamée et la distribution put commencer. Un après-midi

qui restera un bon souvenir pour petits et grands.



L’été 2024 aura été à l’image des précédents, festif, amical
et chaleureux. De nombreuses animations riches et
diverses ont ponctué ces deux mois d’été, merci à tous
pour cette belle réussite. La route randonnée découverte
(parcours équestre) ainsi que le festival international
folklorique du Rouergue (délégation Indienne) auront été
les points d’orgue des animations. 

Bilan des Animations Estivales

Commémoration du 11 novembre

Ce lundi 11 novembre, Campagnac a commémoré le 106éme
anniversaire de l’armistice du 11 novembre 1918 en présence des
élus, des pompiers et des enfants de l’école. De nombreux
habitants se sont retrouvés devant la stèle du monument aux
morts pour écouter le message de Sébastien Lecornu, Ministre
des Armées, et lu par Monsieur le Maire. C’était il y a 106 ans,
en 1918. A la 11ème heure du 11ème jour du 11ème mois les
clairons égrènent les notes du « cessez-le-feu ». Honorer la
mémoire de tous ces sacrifiés est un devoir que nous
perpétuons, devoir de gratitude, d’espérance et de lucidité. A
l’heure où certaines puissances remettent en cause tous les
fondements de l’ordre et du droit international, ceux de 1914 et
ceux de toutes les guerres nous murmurent de continuer à
défendre la paix.

L’exposition de trois peintres Aveyronnais a connu un
franc succès car plus de 200 visiteurs sont venus admirer
leurs œuvres. La piscine qui attire toujours autant de
baigneurs de tous âges a connu encore cette année une
fréquentation record, il faut signaler que l’accueil de
qualité associé à la présence d’un MNS ( maître nageur
sauveteur) aimable et attentif ont contribué à valoriser
notre piscine.

Signalons néanmoins une ombre au tableau, trois saules pleureur sur sept ont du être abattus en raison de leur
dangerosité, ils seront remplacés car cet arbre emblématique qui en plus d’être décoratif apporte une ombre
bienfaisante. Qui plus est, sa croissance est rapide ( 1 à 2 mètres par an) sa situation proche du bassin de la
Sagne lui apporte l’eau indispensable à son développement. En attendant ces nouvelles plantations, l’ombre va
manquer, il faudra sans doute prévoir des parasols.



La rencontre des 3 Campagnac : une histoire d’amitié

Le samedi 31 août dernier, à notre tour nous accueillions nos amis
Campagnacois à Laguiole en Aubrac où nous conduisit Philippe,
notre fidèle et sympathique chauffeur de car désormais lié à nos
aventures Campagnacoises et Cabassoles. Malgré la fraicheur
matinale, la journée fut estivale.
Les retrouvailles furent chaleureuses au sein du marché sur des
airs de musette et au plus près du taureau tout en bronze musclé.
Nous étions             réunis autour de Jean-Michel LADETet nos

Forts de      ans d’amitié toujours grandissante, les 3 Campagnac se retrouvent tous les 2 ans (hors COVID).
L’histoire est belle ! Depuis la première fois, en             à l’initiative de M        PONS maire de Campagnac dans
le Tarn.
En 2019, nous nous rendions en Dordogne à Campagnac-les-Quercy. M Daniel MAURY maire, ses élus, et les
habitants de cette belle commune nous avaient réservé de jolies surprises !
Le dimanche 4 septembre 2022, M Jean-Louis BOULOC maire et Madame, élus et habitants nous recevaient à
Campagnac dans le Tarn au cœur des Vignes pour une magnifique journée.

 deux Maires invités pour l’immanquable photographie.

Le petit déjeuner servi dans l’espace jardin de la Maison Brouzes-Ferrier, adresse incontournable à Laguiole, fut
très apprécié par tous, rendez-vous fut pris pour le déjeuner !

- La découverte de la Forge de Laguiole
Nous avons pu apprécier en atelier le savoir-faire, la maîtrise, la qualité
professionnelle du coutelier dans l’exercice de son art : la fabrication d’un
couteau Laguiole qui à l’origine avait pris forme pour des raisons pratiques
entre les mains de Pierre-Jean Calmels alors âgé de 16 ans. Le 18 octobre
dernier, les fabricants Aveyronnais du couteau de Laguiole ont obtenu
l’Indication Géographique de la part de l’Institut National de la Propriété
Industrielle.

Deux visites étaient proposées sur le thème de la tradition d’excellence.

éleveur, entrepreneur et homme politique de l’Aubrac a relevé le défi : Le fromage Laguiole AOP est fabriqué à
Laguiole. Toutes les étapes de sa fabrication et les soins apportés au produit nous étaient présentés lors d’une
visite guidée dans une galerie vitrée surplombant les ateliers.

- La coopérative fromagère Jeune Montagne
Un petit film retraçant l’histoire, le développement et l’actualité de la
fromagerie nous était présenté. Au départ, M ANDRE Valadier paysan,

Ravis par ces deux visites, nous avons ensuite partagé le déjeuner servi
en salle avec au menu son excellent aligot.
Il fut suivi du traditionnel échange de cadeaux entre nos 3 Maires.
Soulignons la qualité et la beauté de ces présents réalisés par des
artisans d’art.
Ces beaux moments d’échanges et de retrouvailles se prolongèrent
jusqu’en fin d’après-midi. Ils passent beaucoup trop vite !

L’histoire est belle, la page suivante reste à écrire.
En 2026, les 3 Campagnac … Éliane L.





Le patrimoine au défi de la rénovation, donnons un avenir à notre passé.

Le 31 octobre s’est déroulée la réception des travaux de maçonnerie de l’église en présence de Monsieur Betton,

architecte des bâtiments de France. Ces travaux sont maintenant achevés, y compris la restauration du tympan

sculpté par Casimir Serpantié. La dépose de l’échafaudage permet d’admirer le travail remarquable de

l’entreprise Vermorel ainsi que des autres artisans (menuisier, couvreur). L’état du clocher reste préoccupant,

de nombreux désordres ont pu être observés, le développement de capricornes, de champignons dus aux

infiltrations d’eau ont altéré la charpente et l’ont fragilisée ; le poinçon est sectionné en deux endroits,

plusieurs assemblages ou pièces de charpente sont pourris. Suite à ce constat, il a fallu prendre des mesures

d’urgence indispensables pour sécuriser la charpente, c’est ainsi que sur les conseils de Monsieur Betton des

Bâtiments de France , un tirant métallique a été mis en place permettant de maintenir les arêtes de la flèche.

Un diagnostic précis de rénovation du clocher nous a été présenté par Monsieur Philippe Dugue-Boyer,

architecte du patrimoine, les travaux seront importants et coûteux.

L’église n’est pas protégée au titre des Monuments Historiques mais elle constitue un exemple cohérent et bien

conservé de l’architecture religieuse du 19ème siècle. Son concepteur, Henry Pons est connu pour l’église du

Sacré-Chœur à Rodez, l’église du Sacré-Chœur à Millau et l’église Notre-Dame de Saint-Affrique. Cela donne

à l’édifice une valeur historique et artistique. La flèche du clocher a été exécutée telle qu’elle a été dessinée par

Pons et a conservé son authenticité matérielle. Cela rend souhaitable de conserver le plus possible les éléments

d’origine. La partie basse de la flèche sera conservée et fera l’objet de restaurations ponctuelles sur place. En

partie haute, le remplacement du poinçon conditionnera l’ampleur des réfections à prévoir. En nous quittant,

Monsieur Dugue-Boyer, Architecte du patrimoine, nous a quelque peu rassurés en nous expliquant que la pose

du tirant métallique rendait le clocher plus sécurisé, c’est ainsi qu’il a été décidé, en accord avec le conseil

municipal, que l’église serait désormais fermée au public en attendant une restauration complète du clocher.

Préserver le patrimoine est le plus beau cadeau qu’on puisse faire aux générations futures.

Église

Intentions du projet de restauration

Philippe D.

TRAVAUX RÉALISÉS



De nombreux travaux ont été réalisés pour entretenir nos routes et chemins, la côte
de Roquelude (départementale 202) a été goudronnée de la croix verte jusqu’au
chemin qui mène à la Capelette, travaux financés par le département. Ont été
également goudronnées la route du Viala ainsi que certaines voies de Saint-Urbain,
des reprises partielles ont été réalisées dans le village notamment pour combler des
nids de poules. Quelques chemins sur le Causse ont été remis en état (dérasement,
apport de matière, coupes eaux, compactage et profilage). 

Comme chaque année avec le retour de l’automne, Nicolas et Hervé s’emploient à
nettoyer nos rues, squares et jardins. 

Voirie

 côte de Roquelude

voies st urbain. chemin du Causseroute du viala  

Francis M.

Obligation légale de débroussaillement

Suite à l’obligation de débroussaillement, certains propriétaires se sont
mis à l’ouvrage nettoyant jardins en jachères pour améliorer la sécurité et
prévenir les risques d’incendie. 
La mairie a mis en conformité toutes les bornes incendie ainsi que ses
bouches.
les coquilles des bornes sont en cours de peinture et seront répertoriées  
par des numéros qui seront transmis au SDIS.

1



Tempête du 11 et 12 juillet 2024

La tempête survenue dans la nuit du 11 et 12 juillet, a causé

d’énormes dégâts. La solidarité était au rendez-vous, Nicolas a

été aidé par de nombreux bénévoles de tous âges pour

tronçonner et évacuer les branches, notamment celles des

marronniers qui jonchaient le sol, la route a été rapidement

déblayée permettant une reprise de la circulation. La nature

humaine est ainsi faite, c’est dans l’adversité qu’on mesure sa

grandeur d’âme, les Aveyronnais ont, depuis toujours, une

culture de la solidarité et de l’action collective qui permet de

mieux résister dans les bourrasques.

Un grand merci à tous.

 

En plus de nos marronniers, une partie de la forêt communale

située sur la route de  Saint-Laurent (4,5 ha) a été fortement

impactée par cette tempête, sur les conseils de l’ONF, les arbres

seront abattus et le bois sera vendu.  

(Les démarches administratives sont en cours concernant la

vente de ces bois.)

A l’initiative d’Alexandra Visier, un certain nombre de lampadaires solaires ont été mis en place dans
Campagnac et ses hameaux. Dotés de détecteurs de présence, ils permettent ainsi de réduire d’autant la facture
d’électricité communale. Merci à Alexandra pour cette démarche éco-citoyenne.

Nous constatons depuis quelque temps, malgré de nombreux rappels, l’abandon sur la voie publique de
déjections canines. Il est rappelé aux propriétaires de chiens de penser à ramasser systématiquement leurs
étrons. Il serait en effet regrettable de finir par verbaliser les contrevenants réfractaires. Pour vous aider, des
distributeurs de sacs plastiques (toutounettes) ont été mis en place dans le village, merci de penser à les
utiliser. 

Eclairage Public

Comportement Citoyen

  INFOS



L’association a participé au projet d’élaboration de

restauration de l’église dont l entretien en incombe à la

commune.

L’association via la souscription de la fondation va

apporter son écu (24000 euros).

L’entreprise Vermorel a assuré les travaux de

maçonnerie (remplacement de pierres, joints refaits à

l’identique, rénovation du tympan sculpté par Casimir

Serpantié).

En rénovant les lucarnes ainsi que les abats sons, il a été

constaté un état de charpente inquiétant car très

humide et attaqué par des insectes xylophages

(capricornes), l’humidité prégnante a permis le

développement de champignons, toutes ces nuisances

ont fragilisé l’ensemble de la charpente. 

La statue de Saint Cyr du 14è siècle a été restaurée et est

exposée dans la chapelle du rosaire.

La restauration de la fontaine de Moulineau est achevée

avec une mise en évidence par les employés municipaux.

Des travaux de restauration d’un petit autel gallo-romain à

l’église de Canac ont été entrepris.

Le Four de Caumels sera restauré par la municipalité.

L’association a eu le plaisir d accueillir 2 associations

(Association de sauvegarde du patrimoine et Association

de sauvegarde du Rouergue).

Notre association milite également pour la sauvegarde des

chemins communaux et qui font partie de notre patrimoine

immatériel. 

Cet automne nous avons entrepris des travaux de nettoyage

des tombes anciennes du cimetière de Canac ainsi que la

fontaine du Viala.

Pour l’année à venir l’association continuera sa

collaboration pour la restauration de l’église et mettra en

valeur le petit patrimoine de notre belle commune.

Les bénévoles sont les bienvenus.

un tirant a du être mis en place pour éviter un

éventuel effondrement du clocher.

Une étude est en cours pour la restauration de la

charpente.

La souscription de la fondation du patrimoine est

maintenue afin de collecter un maximum de dons.

https://www.fondation-patrimoine.org/les-

projets/eglise-de-campagnac 

Les sectionaux participent aussi à hauteur de 5000

euros ; un appel leur est lancé afin d’augmenter leur

participation.

Toutes formes d aide est bienvenue.

Association vivre à Campagnac et dans ses hameaux

 DU COTE DES ASSOCIATIONS

Francis P.

Avant

Après



L’atelier s’est enrichi cette année en activités créatives diverses

(broderie, tricot, canevas, diamond painting (création avec des

perles de couleurs) et autres. Tout ceci se déroule dans une

ambiance joyeuse et conviviale avec une pause goûter. Cet atelier

est ouvert à tous pour les créations et ouvrages de votre choix le

lundi de 14h30 à 17h30. Nous vous attendons nombreux, le

meilleur accueil vous sera réservé.

Toujours actifs ces Cabassols, ils randonnent chaque dimanche matin, ils jouent aux cartes les mardis et

vendredis après-midi et en plus ils nous ont proposé une belle sortie à Marseillan (Hérault) où nous avons pu

visiter une fabrique d’huile d’olive le matin et une promenade en bateau l’après-midi sur l’étang de Thau, avec

un intermède méridien pour déguster des fruits de mer. Une belle journée et des souvenirs plein la tête.

L’assemblée générale se déroulera le samedi 25 janvier à 15h dans la salle de restauration scolaire afin de partager

la traditionnelle galette et mettre à jour les cotisations. Durant le mois de janvier, un après-midi réservé à des

jeux de société inter générationnel sera organisé en partenariat avec l’APE (Association de Parents d’Elèves de

l’école) dans la salle d’animations. Puis le jeudi 6 février à 14h, un concours de belote est prévu dans la salle

d’animations, il est ouvert à tous, adhérents ou pas. Enfin, le goûter des adhérents aura lieu le samedi 26 mars à

14h30 dans la salle de restauration scolaire. Le samedi 18 avril à 21h organisation du quine annuel et courant juin

repas de l’amicale. On ne remerciera jamais assez tous les bénévoles qui oeuvrent sans relâche dans les

différentes associations pour vitaliser notre village, un grand bravo à eux pour ces animations qui permettent

de créer du lien social, et ainsi de rompre avec l’isolement.

Atelier de création artistique

Amicale des Cabassols

Christelle L.

Odette M.

Le club de danse folklorique de Campagnac a repris ses activités courant octobre dans la salle des animations
tous les jeudis soir de 20h30 a 22h30, et ce jusqu’à fin mars. Ces soirées sont assurées bénévolement par
Mauricette et Marcel Arnal. A ce jour,17 adhérents pratiquent cette activité. N’hésitez pas à nous rejoindre si le
cœur vous en dit, vous serez les bienvenus que vous soyez de Campagnac ou de ses environs. Vous aimez danser,
alors venez nous rejoindre en nous contactant au 0641956843, le meilleur accueil vous sera réservé.

Club de Danse Folklorique

Mauricette A. 



Le comité des fêtes de Campagnac s’est réuni en assemblée générale le
samedi 23 novembre sous l’égide de deux co-présidentes, Maeva Magne
et Elodie Delon et de Grégory Badoc, vice-président. De nombreux
adhérents étaient présents pour établir le bilan de cette année 2024 et
préparer les futures animations à venir, il est important de maintenir ce
lien culturel dans notre village, pour cela nous continuerons à
encourager tous nos bénévoles à poursuivre dans cette voie festive et
solidaire. 

Après une saison 2023-2024 compliquée avec une relégation, le COCSS a recruté 6 nouveaux joueurs portant de
ce fait son nombre de licenciés à 24 joueurs. Depuis l’année dernière, 12 à 16 joueurs sont en moyenne présents
aux entraînements, dirigés par Fabien Massol et Kamel Baghdad. Ce début de saison est en dents de scie ( 4
victoires, 2 nuls et 6 défaites). Les rêves de coupe ont vite été balayés cette saison avec 2 éliminations au
premier tour en Coupe d’Aveyron et en Coupe TDSC, malgré de très bons matches pleins de combativité
contre des équipes de divisions supérieures.

Un nouveau bureau a été élu pour cette saison :
Président : Aurélien Causse, Co-Président : Rémy Visier, Vice-Président : Théo Vieillescazes, Secrétaire :
Fabien Pouget, Vice-Secrétaire : Ronan Albert, Trésorier : Rémi Astruc, Vice-Trésorier : Grégory Badoc.

EVENEMENT :
Le samedi 1er février 2025, le club de foot organise une soupe au fromage dans la salle d’animations de
Campagnac, ce sera pour nous de présenter nos deux nouveaux jeux de maillots. Je ne pouvais pas terminer cet
article sans remercier nos fidèles sponsors et partenaires qui nous encouragent et nous soutiennent de façon
régulière à savoir :
Le Garage Causse, Le Panier du Causse, Le Restaurant de Bonsecours, La Maison Cavalier, Le Bar/Snack de
Campagnac et le Restaurant Rodier de la Gare. Un grand merci à eux.

Comité des fêtes

L’année 2024 aura été riche en événements, quine du 9mars, aubade aux habitants les 8 et 9 juin, avec cette
année une innovation proposition de fouace. La fête de la St Cyr a remporté son succès habituel avec en point
d’orgue un spectacle original de fauconnerie très apprécié par un public nombreux et enthousiaste. L’année
2025, quant à elle se présente sous les meilleurs hospices avec la prévision d’un quine, l’organisation de la fête
de la St Cyr pendant trois jours et notre participation au rassemblement puis défilé de voitures anciennes en
tenant la buvette. D’autres projets sont à l’étude, ils demandent réflexion mais nous ne manquerons pas de
vous en faire part le moment venu. Nous vous donnons rendez-vous pour nos prochaines animations, à bientôt
donc!

Anaïs D.

Cocss

Aurélien C.

Championnat : Campagnac se classe 3ème
Coupe d’Aveyron : Une défaite en tour de cadrage contre Tournemire/Roquefort 2 à 3 avec prolongation.

Coupe de l’Essor : Elimination en 16ème de finale contre Goutrens/Mayran 4 à 3.



L’ADMR 1er réseau national et associatif de service à la personne, est bien plus qu’une simple association. En
plaçant la proximité, la solidarité, la réciprocité, l’universalité et le respect au cœur de ses actions, elle s’engage
auprès de chaque habitant, apportant un soutien précieux pour améliorer le quotidien de tous, de la naissance
à la fin de vie, et en tissant un lien social essentiel.

L’essence de l’ADMR : des bénévoles engagés, proches de vous

À l’ADMR, les bénévoles jouent un rôle central et unique. Ils sont les premiers interlocuteurs, l’oreille
attentive et bienveillante de chaque personne, incarnant véritablement l’âme de l’association. En tant que
figures de proximité, ils répondent aux besoins spécifiques des personnes accompagnées, qu’il s’agisse de visites
de courtoisie ou de l’organisation de moments de convivialité. Leur présence et leur écoute attentive favorisent
un climat de confiance et de réconfort pour tous. Chaque bénévole agit avec discrétion et bienveillance, créant
un lien humain précieux et renforçant le tissu social local.

Une aide de proximité sur communes d’intervention de votre association

L’ADMR de Campagnac intervient sur les communes de Campagnac, St Laurent D’Olt, St Saturnin de Lenne,
St Martin de Lenne et la Capelle Bonance.. Elle met à disposition des habitants un service d’aide et
d’accompagnement à domicile, répondant aux besoins spécifiques des familles, des personnes âgées ou en
situation de handicap. Ces services visent à offrir un soutien de proximité, essentiel pour maintenir le lien
social et la qualité de vie de tous. Vous souhaitez donner du sens à votre engagement ? Rejoignez les bénévoles
de l’ADMR !

L’ADMR de Campagnac cherche à agrandir son équipe de bénévoles pour poursuivre ses actions solidaires
auprès des habitants de votre commune. Si vous souhaitez être à l’écoute, partager et apporter votre soutien
aux personnes qui en ont besoin, l’ADMR vous ouvre ses portes ! Être bénévole à l’ADMR, c’est participer
activement à une aventure humaine et solidaire où chacun, selon son temps et ses talents, fait grandir l’esprit
de communauté. Nous vous invitons à rejoindre notre association et à devenir un maillon essentiel de cette
chaîne de solidarité.

 

L’ADMR, au service de chacun grâce à

l’engagement de ses bénévoles 

Pour toute information ou pour rejoindre notre équipe,
n’hésitez pas à contacter l’ADMR de Campagnac au
05.65.46.48.05 ou par mail à campagnac@fede12.admr.org.
Ensemble, faisons vivre l’entraide et la solidarité au
quotidien !
Osons le bénévolat ADMR !



L’association Campa-gym a repris en septembre une partie de ses activités pour cette nouvelle saison
2024/2025. En effet, la section QI GONG insuffisamment fréquentée a cessé de fonctionner et nous
remercions Sandrine ASSIE pour son investissement et la qualité de son enseignement depuis 2022. La section
YOGA a repris le 17 septembre avec la même intervenante et le même nombre de licenciés qu’en 2023. Quant
à la section GYM, animée par Christine malgré une baisse d’effectif (12 licenciées, 14 attendues début 2025)
elle se maintient encore cette année grâce à la saine trésorerie du club qui permet à Campa-Gym de combler
les déficits accumulés en raison de nouvelles charges et une fréquentation à la baisse depuis quelques années.
Rappelons que les cours de Gym ont lieu tous les lundis de 20h à 21h et ceux de Yoga les mardis de 19h à 20h30
(hors congés scolaires), nous invitons toute personne qui souhaite pratiquer gym et/ou yoga, à se renseigner
auprès du club, il n’est pas trop tard. Plusieurs pratiquantes venant de villages proches peuvent utiliser le co-
voiturage. Pour conclure cet article, je soulignerai la chance que nous avons d’avoir ces deux activités dans
notre village que nous souhaitons absolument maintenir, vous qui hésitez n’hésitez plus en venant soutenir la
Campa-Gym en adhérant au club, le meilleur accueil vous sera réservé, l’enseignement y est ludique et de
qualité.
Bonne année 2025 à tous les lecteurs de « Lo Cabassol »

Campa-Gym (2ème semestre 2024)

 Françoise A.

En avril 2024, le conseil municipal a décidé de renforcer l’aide aux associations en votant un montant des
subventions à hauteur de 410 euros (au lieu de 260 euros octroyés les années précédentes).
Le versement des subventions est conditionné par une demande expresse que les associations doivent
formuler auprès du secrétariat de mairie. Ceci permet notamment de mettre à jour les coordonnées du
bureau en y associant le compte-rendu ou la dernière assemblée générale.
Outre les aides financières que représentent ces subventions, la municipalité met aussi à disposition des
associations, locaux et matériels et les assistent sur le plan logistique avec la mise à disposition de son
personnel technique.
A noter : les subventions sont versées en fin d’année, sous condition de disposer du formulaire dûment
rempli.

AIDES aux ASSOCIATIONS

Je tiens à remercier tous les correspondants des différentes associations qui me font parvenir
leurs articles permettant ainsi de faire vivre ce bulletin municipal et de l’enrichir. 

 Le rédacteur



Le 27 septembre 2024, les membres du COPIL LocO’brac

ont rédigé un programme de valorisation de la ligne de

l’Aubrac et de 8 de ses gares dont la gare de Campagnac

Saint-Geniez, ils ont choisi de retenir trois

expérimentations à déployer sur le territoire en 2025, à

savoir :

-La création d’un site internet dédié à la ligne de

l’Aubrac.

-La réalisation d’un voyage sonore immersif à écouter

dans le train.

-Installation d’une halte ferroviaire dans la gare,

regroupant plusieurs services nécessaires à l’accueil des

voyageurs.

Ce projet fait écho à la réouverture de la ligne ferroviaire

Béziers-Neussargues qui après huit mois de travaux et 43

millions d’euros retrouve son attractivité. 

LOCO’BRAC

Entre Béziers et Neussargues, ce sont 277 kms à travers champs et vallées, une ligne de vie pour les nombreuses
communes qui sont restées mobilisées pour la maintenir. Achevée en 1888, elle aurait pu disparaître si les
territoires traversés ne s’étaient emparés du dossier il y a trente ans. Cette ligne a, en 2020 et 2023, été
distinguée comme faisant partie des plus belles lignes d’Europe par le magazine britannique « The Guardian ».
Cet axe de communication qui traverse le chœur du Massif-Central est une ligne structurante pour la Lozère,
le Cantal mais aussi l’Aveyron et la Haute-Loire. En rétablissant une circulation ferroviaire continue sur la
ligne de l’Aubrac nous répondons à un défi majeur : celui de la mobilité pour tous. La région Occitanie veut
croire en cette ligne, à Campagnac, Pierre-Loïc Rodier a bon espoir : « depuis le train à un euro, nous voyons
beaucoup plus de monde. Les gens viennent passer la journée, nous livrons même des repas à la porte des
trains ».

Philippe D.

Viaduc de Campagnac



ETAT-CIVIL

Décès

Pacs

GERMAIN



Selon une étude récente, 57% des Français estiment que le monde rural est «

abandonné ». En cause, pour 70% d’entre eux, le déficit croissant des services

publics (écoles, postes, hôpitaux). Et pourtant, 81% des répondants considèrent

néanmoins que ce monde rural demeure « agréable à vivre » (sondage IFOP pour

Familles Rurales).

Cal pas esperar d’aver set per tirar l’aiga del potz

(Il ne faut pas attendre d’avoir soif pour tirer l’eau du puits

Dicha del Rouergue :
(proverbe du Rouergue)

Le paradoxe de la ruralité :



 UN PEU D’HUMOUR
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vous souhaitent une bonne année 2025


